
鲁家峙体育动力公园目前已进入工程收尾阶段，将于本月底完工。
据悉，该工程总用地面积37831㎡，总投资2.1亿元，主要建设内容包括运动场地、

公园绿道、景观空中廊道等，届时将成为鲁家峙居民又一健身休闲好去处。
（通讯员 蒲斌军）

鲁家峙体育动力公园
本月底完工
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区纪委区监委驻区委办纪检监察组开展工会经费专项检查

借助“他”力量 提升监督质效

导读

舟山供电公司普陀客户服务分中心用心打造金牌服务队

唱响幸福路上电力“渔歌”

本报讯（记者 励佳）在刚刚过
去的“五一”小长假中，普陀海岛游
市场人气高涨。浙江海中洲国际
旅行社也组织了几次白沙、岱山徒
步游。该旅行社总经理袁佩君说，
虽然经历了相当长时期的疫情影
响，但市民们依然有出游的欲望和
热情。“我们对下步旅游市场的复
苏更有信心了。”

“这是一个最艰难的春节”

回忆起年后的点点滴滴，袁佩
君不由发出这样的感叹：“这是一
个最艰难的春节。”

在新冠肺炎疫情影响下，我国
境内外游客数量呈“断崖式”下跌，
旅游行业遭受重创。海中洲国旅
自然也不例外。

以往，每年的春节对海中洲国
旅来说是一个“旺季”。“因为春节
假期较长，选择出境游的市民相当
多。”袁佩君告诉记者，出境游一直
是海中洲国旅主营方向之一，每年
营收额占到公司的两三成、全市出
境游的八成。

疫情来袭，所有境内外旅游路

线全部停摆。海中洲国旅除了直
面损失之外，还必须做好每位游客
的退款工作。牵涉到境外酒店和
景点，沟通与交流并非百分百畅
通，退回款项也不能全部及时到
位，海中洲国旅自掏腰包先行补
足。“疫情阴云下，不能再因为退款
问题引起纠纷，从而产生一些不必
要的动荡，这点我们必须担当起
来。”袁佩君说。

“必须做这些没实际收益的事”

3月，春暖花开，疫情也逐步
得到有效控制，但旅游行业却依然
在凛冬季节。“人们对出行有恐惧，
有担忧，怎么为旅游市场按下‘重
启键’，我们也思索了很多。”袁佩
君说。

3月中下旬，海中洲国旅倡议
开展“舟山人游舟山”旅游活动。
在市旅游协会的推动下，“开往春
天的巴士”借着春天的暖风，载着
我市年后第一批游客，一路开往金
塘、桃花、岱山寻花探春。随后，本
地游余韵还在，海中洲国旅马不停
蹄地组织“舟山人游浙江”活动，继

续为旅游市场复苏添柴烧火。
4月，海中洲国旅将省内游

的热度延续下来，积极促成了舟
山人千人游湖州活动。该活动
时间跨度4月25日—5月20日，
名额共1000人，一经推出便受到
了欢迎，目前已有 800余人参与
了报名。

“一方面因为国内疫情得到
了逐步控制，市民对省内的安全
情况还是比较有信心的。”袁佩君
说，另一方面，也得益于前期坚持
不懈地叩问市场，精心培育市场
复苏的幼苗，“相信随着国内疫情
的更进一步好转，国内游也会敞
开怀抱。”

袁佩君也坦言，其实这接连的
活动，对公司营收来说，基本是杯
水车薪，但它是提振市场信心的一
根小杠杆，也是向旅游从业人员释
放的一点“暖意”。“旅行社的职责
就是组织人群旅游，如果连我们都
不敢做尝试，那市场信心从何而
来？人们的出游兴趣怎么激发？
从业人员的斗志怎么恢复？所以
我们必须去做这些没什么实际收
益的事。”

“不能把鸡蛋放在同一个篮子”

在这场疫情中，海中洲国旅在
不断组织活动，尝试突破困境的同
时，也在积极创新渠道，探索新时
代旅行社发展的方向。“在后疫情
时代，我觉得我们行业客源结构会
有一些变化，游客满意度评判也会
增加新的标准，我们的产品也必须
随之作出调整和升级。”

在海中洲国旅运营的微信公
众号“蜂游网”中，除了原先的各大
景区门票与酒店预订，海中洲国旅
还上架了各种省内自驾游套餐，为
游客规划丰富多彩、方便快捷的自
驾路线。“相对来说，自驾游远离了
各种公共交通，游客会感觉到有安
全感，这个产品方向我们会继续深
化。”与此同时，“蜂游网”上还多了
不少日化用品，这既是海中洲国旅
的自救措施，也是为市民生活带去
一点方便。

“简单来说，就是不能把鸡蛋
放在同一个篮子里。未来我们也
会继续进行尝试与探索。”袁佩君
表示。

海中洲国旅危中求机

把耽误的“春光”抢回来

本报讯（记者 励佳 通讯员 周
国钢）城北E-01-02地块安置房工
程部分住宅楼进入外墙保温一体板
施工。按照原计划施工总进度，该
工程将在今年10月底迎来分户验
收。

近日，在城北E-01-02地块安
置房工程现场，记者看到，已有6幢
住宅楼开始外墙保温一体板施工，
工人们站在电动吊篮上一丝不苟地
作业。在艳阳照耀下，部分已完成
外墙保温一体板施工的外立面光洁
崭新，整幢楼美观大方。保温一体
板集保温、隔热、防水、饰面于一体，
是近年来使用的新型外墙饰面材
料，对提升安置房品质、优化居住环
境有重要作用。

工程相关负责人告诉记者，虽
然受到疫情影响工程一度停工，但
后续通过加大人力物力投入，目前
工程进展较为顺利。考虑到接下来
梅雨季节或对施工进度有所影响，
趁着近段时间天气晴好，除了外墙
施工，部分施工人员正抓紧时间进
行室内地坪铺装、门框门窗安装等
工作。“像今天，我们工地上有200
来号工人、十几个工种，一起争分夺
秒抢抓工期、赶进度。”

城北E-01-02地块安置房工程
是 2018年我区重点民生工程之
一。工程总用地面积 32000平方
米，总投资为4.76亿元，包括8幢住
宅楼，可安置拆迁居民约700户，预
计2021年交付。

城北E-01-02地块安置房工程进展顺利

10月底分户验收

本报讯（记者 俞怡至 通讯员
陈英）为保护民营企业合法权益，营
造良好的法治化营商环境，日前，区
人民检察院发布了《涉民营企业犯
罪白皮书（2017年—2019年）》（以
下简称《白皮书》）。

《白皮书》中，区人民检察院总
结了2017年至2019年办理的涉民
营企业刑事案件、主要做法及相应
成效。

根据《白皮书》显示，2017年—
2019年，区人民检察院共办理涉民
营企业一审公诉案件90件204人。
民营企业为犯罪主体（民营企业及
主要负责人犯罪）的案件共计52件
137人。以民营企业为犯罪对象
（侵犯民营企业及相关人员合法权
益犯罪）的案件共计38件75人。案
件主要存在以下特点：涉案罪名较
为集中，虚开增值税专用发票、虚开

发票案件占比40%，且近年来有增
长态势。串通投标、组织、领导传销
活动等扰乱市场秩序的案件，涉案
人员众多，故犯罪人数所占比重较
大，达到40%；涉众型案件社会影响
较大，非法吸收公众存款、集资诈骗
等金融犯罪和“套路贷”类犯罪，受
害人范围广、人数众多、涉案金额
大，社会影响严重，极大地破坏了民
营企业在社会公众心中的形象；工
程建设领域受侵害情况较为突出，
强迫交易、敲诈勒索类犯罪较为突
出，共计13件34人，且主要集中在
工程建设领域，占比达到了80%以
上。

下一步，区人民检察院将进一
步聚焦企业难点焦点，发挥职能作
用，打好法律“监督、保护、服务、预
防”组合拳，以高质量检察工作服务
民营经济新发展。

区人民检察院发布
《涉民营企业犯罪白皮书》

日月谈

彰显“舌尖上的文明”
□阿培

继我区成
立公筷公勺
公益联盟后，

这项“舌尖上的文明”已成为全市
创城统一行动。在餐饮行业逐步
恢复正常秩序的当下，倡导“使用
公筷公勺，健康文明你我”，有利
于营造安全环境，提振消费信心。

公筷公勺并非疫情之下的
“新发明”。只不过，原先大多数
人或是怕麻烦、或是怕见外，总
是“一双筷子伸到底”，一些“讲
究人”也往往碍于面子入乡随
俗。疫情无疑放大了这种“信任
的风险”，借机推广使用公筷公
勺既是保护自己，也是尊重他
人。

文明是个渐进的过程，关键
节点的“推一把”相当重要。人
都有从众心理，疫情初发之时很

多人扭扭捏捏不好意思戴口
罩，现在大家都习以为常了。
推广使用公筷公勺的意义就在
于营造氛围、形成风气，让大家
一起从善如流。

文明习惯不是从天上掉下
来的，而多由教训中习得、危机
中触发。这次疫情，全面唤醒
了人们对文明规则、卫生常识
的认知。“亲密无间”并非全是
好事，少扎堆、勤洗手、戴口罩
是必要防护，乱扔烟蒂、随地吐
痰是害人害己……疫情终将过
去，而文明共识长久受用。

今年是我市创建全国文明
城市的决胜之年。经过疫情的
考验，人们更加真切地认识到
社会文明进步对于消弭病毒灾
害、涵养美好生活的重大意义，
也一定会齐心协力共创共享。

03专版

本报讯（记者 丁琪蜜）昨天上
午，区委书记张立军在调研交通建
设工作时强调，要抢抓“窗口期”机
遇，全力以赴推进美丽交通建设，
壮大美丽经济，推动普陀交通建设
实现大跨越、大提升、大变化。副
区长张勇参加调研。

张立军先后考察了百里滨海
大道普陀段项目、展茅至东港公路
工程和东港莲花洋码头建设情
况。随后，张立军主持召开座谈
会，听取交通建设工作汇报。

张立军指出，交通建设事关
普陀发展大局，要高度重视交通
建设工作，认真贯彻落实省委省
政府提出的“全面推进高水平交
通强省建设”要求，以超常规举
措强化项目研究谋划，加快项目
建设进度，推动我区交通建设更
上一层楼。

张立军强调，要盯牢交通瓶
颈、短板、长板三个关键。要破解
交通瓶颈，强化道路衔接，畅通城
区“血脉”，助推城市建设；要着力

解决城区停车难问题，提升群众幸
福感。要补齐交通短板，以更加畅
通为目标，统筹规划，分步实施，进
一步完善本岛交通路网，强化岛际
互联互通；要以更加舒适为目标，
大力构建“智慧交通”，提高岛际交
通舒适度、便捷度，提升市民、游客
出行体验感；要以更加美丽为目
标，围绕国家级全域旅游示范区创
建，加快推进交旅融合，助推产业
发展，以美丽交通催生美丽经济。
要拉长交通长板，充分发挥普陀特

色和优势，设计建设各具海岛韵味
的交通设施；要以展茅至东港美丽
公路为样板，加快推进“四好公路”
建设，不断完善交通基础设施建
设。

张立军强调，区交通运输局
和区交投集团要强化联动配合，
形成工作合力。要攻坚克难，拼
搏赶超，精心精细做好各项工
作。各相关部门要积极支持、全
力配合，切实推动交通建设工作
取得新进展。

张立军在调研交通建设工作时强调

建设美丽交通 壮大美丽经济
推动普陀交通建设实现大跨越大提升大变化


